



# Mi Universidad

## Ensayo

NOMBRE DEL ALUMNO: ELEAZAR GIRON LOPEZ.

NOMBRE DEL TEMA: UNIDAD II: CONTROL SOCIAL.

PARCIAL: I NOMBRE DE LA MATERIA: SOCIOLOGÍA GENERAL.

NOMBRE DE LA PROFESORA: LIC. TAHIRI DE LOS SANTOS HERNÁNDEZ.

NOMBRE DE LA LICENCIATURA: TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN  
COMUNITARIA.

LUGAR Y FECHA DE ELABORACIÓN: 21 DE NOVIEMBRE DEL 2021,  
PICHUCALCO, CHIAPAS.

## INTRODUCCIÓN

El presente documento trata sobre las actitudes desviadas o raras actitudes que algunas veces las personas toman y para otras personas lucen como extrañas porque la sociedad tiene comportamientos ya basados en lo cultural de los grupos, además de eso se habla de la desigualdad social que a lo largo de la historia humana ha intentado darle solución a ello ya que muchas veces esta desigualdad ha sido y en el presente es muy abismal ya que mucha gente incluso en África mueren de hambre y pobreza siendo así hasta un punto inmoral la riqueza de algunos, también habla de la movilidad social la cual se debe a varios aspectos algunos para poder tener posibilidades económicas o poder tener un mejor desarrollo tanto personal como profesional y por ultimo tocaremos el tema de la población y medio ambiente ya que en la actualidad conoceremos como es que hemos llegado al punto de una decadencia ambiental gracias a la inmensa población que existe en el mundo.

## CONTROL SOCIAL

### Comportamiento desviado

En cuanto al fenómeno de la desviación, la criminología (a aborda los factores explicativos de la conducta desviada y la conducta delictiva (robo, homicidio, daño, etc.). Estos factores pueden ser vistos desde una perspectiva causal como determinantes de orden psicológico, biológico o social, o pueden ser estudiados como categorías de orden cultural resultantes de procesos de interacción y definición social complejos, en los que intervienen elementos de tipo histórico, político o cultural.

Ya en los tiempos de platón, los hombres se preocupaban por la naturaleza de la sociedad y las relaciones del individuo con el orden social global. Las formulaciones sociológicas de la anomía hechas por Emile Durkheim y Merton, han llegado a ocupar un lugar importante en la Sociología contemporánea, porque han tratado de explicar distintas formas de la conducta desviada dentro del ámbito de la sociedad global y dentro de su estructura social.

Una persona alineada es aquella que ha sido alejada y se halla en hostilidad con la sociedad y la cultura de la cual es portadora. Existe una tendencia general en sociología a aceptar teorías antes de que hayan recibido un apoyo empírico existe una tendencia general en sociología a aceptar teorías antes de que hayan recibido un apoyo empírico adecuado por la investigación o la incorporación de otros esquemas conceptuales pertinentes. Esto ha sucedido también con respecto a la relación entre anomía y conducta desviada.

Fornés, P., Ramos, F., Ramos, S., Reyes, M., & Rivera, H. (2008).  
Introducción a las ciencias sociales: aspectos sociales y culturales. En E.  
Cruzová (Ed.), *Desviación y control social* (pp. 105-128). España: Editorial  
Plaza Mayor, Inc.

### Clase social

La educación es una responsabilidad compartida por el Estado, la sociedad y la familia. Independientemente de la clase social que se tenga, la familia constituye el escenario fundamental del desarrollo integral de los niños y niñas.

El afecto, los valores y el aprecio brindado por los adultos, así como la transmisión de sentimientos positivos de confianza, generarán en los niños y niñas la autoestima

necesaria para el afianzamiento de su personalidad y construcción de elementos esenciales e imprescindibles para una adecuada formación integral y con igualdad de oportunidades.

Las clases sociales son grupos de personas que se diferencian entre sí por el lugar que ocupan en un sistema de producción social históricamente determinado, por las relaciones en que se encuentran con respecto a los medios de producción, por el papel que desempeñan en la organización social del trabajo, y, consiguientemente, por el modo y la proporción en que perciben la parte de la riqueza social de que disponen. De acuerdo al concepto planteado, considero que una definición clara y sencilla para las Clases Sociales sería la siguiente: Clase Social, Son grupos de personas que se diferencian unas de otras, por el lugar que ocupan en una sociedad, es decir por la posición que tengan dentro de su entorno social; posición que adquiere por el nivel de riqueza que disponen y por el trabajo que desempeñan.

Una característica principal de las clases sociales es la desigualdad en la condición de vida de un individuo, que involucra su nivel de escolaridad, los recursos económicos que posee, etc. Condiciones que se ven claramente reflejadas entre la población de un país o de una sociedad en general.

Max Weber, Ensayos de sociología contemporánea I, Planeta-De Agostini, 1985, cap. 4, 4, pp. 149-151 y p. 151.

## **Movilidad social**

Con el mecanismo del movimiento social, no solo permite el cambio de una clase social a otra o de un traslado a un trabajo similar, además esto influye en la distribución e la riqueza que enfrenta un estado dependiendo de la cantidad de individuos que tengan el deseo, o más bien dicho la necesidad de pertenecer a un estrato superior por la constante presión que ejerce la economía, que es el factor estructural más importante, llevando a que estos movimientos produzcan una mayor o menor desigualdad entre los individuos, lo que a su vez va provocando una lucha de clases.

Esto se resume” las clases sociales están estructuralmente determinadas; existen objetivamente, independientes de la voluntad y la “conciencia” de sus miembros”.

Las vidas humanas son trayectorias, proyectos, presiones ejercidas en cierto sentido; su imagen podría ser la flecha. Una sociedad es, por tanto, un sistema de fuerzas orientadas, un sistema vectorial. (Marías, 1993:39)

El objetivo es demostrar como los cambios económicos han afectado a la movilidad social y como a su vez esta lucha de clases es necesaria para mantener el equilibrio de una sociedad, puesto que mientras haya una mayor rotación de individuos, a la vez se crean nuevas oportunidades para todos los otros individuos que esperan “esa” oportunidad, esa es su necesidad.

Nicos Poulantzas, (1979, citado en Ritzer, 1993):

Johansson, Åsa; Causa, Orsetta (17 de enero de 2011). «Intergenerational Social Mobility in OECD Countries». *OECD Journal: Economic Studies* (en inglés) 2010 (1): 1-44. Consultado el 16 de enero de 2019.

## **Población y ecología**

En este tema la ética ambiental o del medio ambiente se asemeja a la llamada ética global, ya que esta es la inclinación más popular de la reflexión ética que está relacionada con el futuro de la especie humana, así como de la estrategia a seguir en el desarrollo de la vida social e internacional, y también de la solidaridad humana.

La población y ecología es también llamada demo ecología o ecología demográfica, es una rama de la demografía que estudia las poblaciones formadas por los organismos de una misma especie desde el punto de vista de su tamaño (número de individuos), estructura (sexo y edad) y dinámica (variación en el tiempo).

Una población desde el punto de vista ecológico se define como "el conjunto de individuos de la misma especie que ocupan un lugar y tiempo determinado, que además tienen descendencia fértil". Ejemplo: afectan factores como la disponibilidad o calidad de alimentos, cambio de hábitat, etc.

Pianka, E.R. (1970). «On r and K selection». *American Naturalist* **104** (940): 592-597. doi:10.1086/282697

## CONCLUSIÓN

Para concluir esta serie de temas debo decir que es importante enfocarnos en todo ya que cada uno de ellos son importantes para la sociedad las actitudes desviadas no son tan malas pero depende de que actitudes se hablan ya sea negativo o positivo que den un avance en cuanto a pensamientos distintos positivos o un retraso a las actitudes negativas, por otra parte la desigualdad social es algo que se debe mantener en la mira ya que estas han sido causa de varios problemas más, la muerte, el egoísmo y otras más que no se puede permitir si se requiere una sociedad tranquila y en paz.

La movilidad social creo es algo que también tiene sus partes buenas y malas, la movilidad hace que muchas familias se vayan a otros lugares de una forma obligada por la falta de oportunidades pero también para otros representa un avance en muchos aspectos gracias a la movilidad social tenemos un mundo globalizado que tampoco no es buena del todo pero el mundo se ha desarrollado mucho gracias a que la población que se mantiene en movimiento llega a otros lugares para ayudar a avanzar con nuevas ideas para finalizar es importante decir que el tema de medio ambiente y población tiene que tomarse en cuenta y con preocupación ya que a lo largo la población ha ido matando el medio ambiente entonces hay que generar en la población una conciencia que ayude a frenar esto.

## Referencias bibliográficas

- Fornés, P., Ramos, F., Ramos, S., Reyes, M., & Rivera, H. (2008). Introducción a las ciencias sociales: aspectos sociales y culturales.
- En E. Cruzová (Ed.), *Desviación y control social* (pp. 105-128). España: Editorial Plaza Mayor, Inc.
- Max Weber, *Ensayos de sociología contemporánea I*, Planeta-De Agostini, 1985, cap. 44, pp. 149-151 y p. 151.
- Nicos Poulantzas, (1979, citado en Ritzer, 1993): Johansson, Åsa; Causa, Orsetta (17 de enero de 2011). «Intergenerational Social Mobility in OECD Countries». *OECD Journal: Economic Studies* (en inglés) 2010 (1): 1-44. Consultado el 16 de enero de 2019.
- Pianka, E.R. (1970). «On r and K selection». *American Naturalist* **104** (940): 592-597. doi:10.1086/282697